
 

Tous enfants d’un même Père 

 En mars, découvrons le Père riche en miséricorde ! 



Laissons-nous réconcilier 

 
LAISSONS-NOUS RÉCONCILIER PAR LE CHRIST 
AVEC DIEU NOTRE PÈRE ! 
LAISSONS-NOUS RÉCONCILIER PAR LE CHRIST 
AVEC NOS FRÈRES! 
 
Je me lèverai et je reviendrai vers mon Père, et je lui dirai : 
j’ai vraiment péché contre toi, 
Pardonne-moi ! Pardonne-moi ! 
 
J’ai vu son regard : il n’est pas de ceux qui me jugent, 
Mais j’ai lu en lui tout l’amour qu’il veut me donner, 
Dieu mon sauveur ! Dieu mon sauveur ! 
 
J’ai vu ses deux mains qui se tendent et qui me relèvent, 
Et ses bras offerts qui me serrent contre son coeur, 
Dieu de pardon ! Dieu de pardon ! 
 
Non, je n’ai pas peur de ce Père qui me redresse, 
Il me traite encore comme son enfant bien-aimé, 
Dieu plein d’amour ! Dieu plein d’amour ! 
 
Je me suis levé, je me suis tourné vers mon frère 
Et je lui ai dit : j’ai vraiment brisé l’unité, 
Accueille-moi ! Accueille-moi ! 
 
Voici le Repas préparé par Dieu notre Père, 
Amour partagé, table ouverte aux cœurs libérés, 
Dieu de la joie ! Dieu de la joie ! 
 
Voici la mission que Dieu nous confie sur la terre, 
Amour et pardon pour un monde réconcilié, 
Dieu de la paix ! Dieu de la paix ! 
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« Tout chrétien sait qu’il existe pour lui le pardon des péchés, cela, nous le 
savons tous: Dieu pardonne tout et il pardonne toujours. Quand Jésus ra-
conte à ses disciples le visage de Dieu, il le décrit par des expressions de 
tendre miséricorde. Il dit qu’il y a plus de joie au ciel pour un pécheur qui se 
repent que pour une foule de justes qui n’ont pas besoin de conversion (cf. 
Lc 15, 7.10). Rien dans les Evangiles ne laisse penser que Dieu ne pardonne 
pas les péchés de ceux qui sont bien disposés et demandent à être ré-
embrassés. 

Mais la grâce de Dieu, si abondante, est toujours un défi. Qui a beaucoup 
reçu doit apprendre à beaucoup donner et ne pas garder uniquement pour 
lui ce qu’il a reçu. Qui a beaucoup reçu doit apprendre à beaucoup donner. 
Ce n’est pas un hasard si l’Evangile de Matthieu, immédiatement après avoir 
offert le texte du «Notre Père», parmi les sept expressions utilisées, s’arrête 
pour souligner précisément celle du pardon fraternel: «Si vous remettez aux 
hommes leurs manquements, votre Père céleste vous remettra aussi; mais si 
vous ne remettez pas aux hommes, votre Père non plus ne vous remettra 
pas vos manquements» (Mt 6, 14-15). Comme c’est fort!  

Je pense: parfois, j’ai entendu des gens dire: «Je ne pardonnerai jamais 
cette personne! Je ne pardonnerai jamais ce qu’ils m’ont fait!». Mais si tu ne 
pardonnes pas, Dieu ne te pardonnera pas. Tu fermes la porte.  

Réfléchissons si nous sommes capables de pardonner ou si nous ne pardon-
nons pas. Un prêtre, alors que j’étais dans l’autre diocèse, m’a raconté avec 
angoisse qu’il était allé donner les derniers sacrements à une vieille femme 
qui était sur le point de mourir. La pauvre femme ne pouvait pas parler. Et le 
prêtre lui dit: «Madame, vous repentez-vous de vos péchés?» La dame a dit 
oui; elle ne pouvait pas les confesser, mais elle a dit oui. C’est suffisant. Et 
encore: «Pardonnez-vous aux autres?» Et la dame, sur son lit de mort, a dit: 
«Non». Le prêtre est resté dans l’angoisse. Si tu ne pardonnes pas, Dieu ne 
te pardonnera pas.  

Réfléchissons, nous qui sommes ici, si nous pardonnons ou sommes capables 
de pardonner. «Père, je ne peux pas le faire, parce que ces gens m’en ont 
fait tant!».  

Mais si tu ne peux pas y arriver, demande au Seigneur de te donner la force 
de le faire: Seigneur, aide-moi à pardonner. Nous trouvons ici la soudure 
entre l’amour pour Dieu et l’amour du prochain. L’amour appelle l’amour, le 
pardon appelle le pardon.  



Père, fais-nous la grâce du premier pas! 

 

Père, rien n'est aussi difficile 
que d'offrir un vrai pardon, 

surtout à ceux et celles qui nous sont proches 
et qui nous ont réellement fait souffrir. 

Comme il est difficile ce pardon-là! 
 

Tant de prétextes tourbillonnent dans notre tête: 
"Est-ce bien à moi de commencer? 
Est-ce que ça vaut bien la peine? 
Non, je ne peux pas maintenant, 

demain, peut-être!" 
Il nous en coûte de pardonner. 

Est-ce même possible? 
 

Père, nous le savons, 
la réconciliation et le pardon 
ne peuvent  venir que de Toi. 

Alors, accorde-nous la grâce du pardon, 
la force de nous réconcilier 

avec celles et ceux qui sont loin: 
le conjoint qui est parti, 

l'enfant qui a brisé les attaches. 
 

Fais-nous aimer nos ennemis. 
Ne permets pas que le soleil se couche 

sur une rancune ou une colère en nos cœurs. 
 

Père, fais-nous la grâce du premier pas, 
et nous te ressemblerons... Amen! 
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